



Citykirchenprojekte · Friedenstr. 25 · 97421 Schweinfurt

www.citykirchenprojekte.org

Kontaktadresse:

Heiko Kuschel
Citykirche Schweinfurt
Friedenstr. 25
97421 Schweinfurt
097 21 / 477 08 98
info@citykirchenprojekte.org

Ihr Zeichen

Ihr Schreiben vom

Datum

17.04.18

**13. internationale Fachtagung des Netzwerks Citykirchenprojekte:
„Stadtluft macht frei – kreativ Kirche sein“
vom 18. bis 20. April 2018 in Bremen**

Bremen. 130 Menschen aus vier Ländern kommen ab Mittwoch, 18.4., zur 13. Fachtagung des Netzwerks Citykirchenprojekte zusammen. Die Tagung wird diesmal von den beiden Bremer Mitgliedseinrichtungen Atrium Kirche (katholisch) und Kapitel 8 (evangelisch) ausgerichtet, die vor zwei Jahren bei der letzten Tagung in Linz gemeinsam dazu eingeladen hatten.

Die Teilnehmenden werden unter dem Motto „Stadtluft macht frei – kreativ Kirche sein“ in Bremen die kirchliche Situation sowie besondere Bremer Projekte kennenlernen. In der Bürgerschaft werden sie eine Podiumsdiskussion zum besonderen Verhältnis von Kirche und Stadt besuchen. Am Donnerstag Abend ist der Besuch des 3. Bremer Preacher-Poetry-Slams in der Kulturkirche ein Höhepunkt für die auswärtigen Gäste.

Fachvorträge zum Oberthema „kreativ Kirche sein“ von Prof. Dr. theol. Sonja Keller (Universität Hamburg) und Pfarrer Thomas Frings (Bistum Münster) vertiefen und erweitern die Fragestellungen. Das ausführliche Programm der Tagung finden Sie im Anhang.

Das Netzwerk Citykirchenprojekte wurde – nach mehreren informellen Tagungen seit 1992 – im Jahr 2004 von 46 Einrichtungen gegründet und wächst seitdem kontinuierlich. Derzeit sind 113 Einrichtungen aus Deutschland, Österreich, der Schweiz und Frankreich Mitglied.

Die alle zwei Jahre stattfindende Fachtagung beinhaltet auch die Mitgliederversammlung, in der das fünfköpfige Sprecherteam gewählt wird, das das

Bankverbindung: Evang.- Luth. Dekanat Aschaffenburg DE 43 5206 0410 0001 1028 00 BIC GENODEF1EK1

Sprecherteam:

Hermann Merkle
Haus der Kath. Kirche
Stuttgart

Peter Kolb
Ökum. Kirchenladen
Aschaffenburg

Heiko Kuschel
Citykirche Schweinfurt

Stefanie Roeder
reinoldiforum Dortmund

Werner Zupp
Marktkirche-Neuwied

Netzwerk bis zur nächsten Tagung vertritt.

Citykirchenprojekte arbeiten außerordentlich unterschiedlich und sehr auf die jeweilige Stadt bezogen. Ein wesentliches Merkmal ist die Kommunikation „im Vorübergehen“. Die Arbeit ist im allgemeinen nicht auf „Bindung“ von Menschen ausgerichtet, sondern stellt lediglich ein Angebot für Passantinnen und Passanten dar, die häufig keine oder eine sehr geringe Verbindung zur Institution Kirche verspüren, auf Glaubens Themen aber oft ansprechbar sind. Vielerorts gibt es dazu Cafés, Buchhandlungen oder eher auf Information ausgerichtete Räume. Manche Projekte haben gar keinen festen Ort, sondern machen Angebote in der Fußgängerzone oder anderswo in der Stadt – etwa die „Kieztouren“ der Citypastoral Berlin Mitte, „Kirche im Blick“ in Hannover oder die „Wagenkirche“ der Ökumenischen Cityseelsorge Schweinfurt.

- Weitere Informationen finden Sie im beigefügten Flyer (PDF) und auf unserer Homepage www.citykirchenprojekte.org
- Dieses Dokument sowie weitere finden Sie auf www.citykirchenprojekte.org/presse
- Eine ausführliche Berichterstattung bietet der evangelische Pressedienst epd auf seiner Seite.
- Kontakt während der Tagung: Heiko Kuschel 01520-9869766